


1. Проблема, с которой мы сейчас сталкиваемся, заключается в том, как мы
можем верить каждому стиху Писания, которое заявляет, что закон Божий
был вечным в прошлом и будет в будущем, и в то же время принять слова
Павла, когда он заявляет, что он был введен позже из-за проступков и остается
только до пришествия семени?

Тема IX. Правильные различия

2. По правде говоря, мы должны признать, что эти стихи в Послании к
Галатам означают именно то, что они говорят, и относятся к нравственному
закону, но в то же время не противоречат другим словам Божьим. Ответ
заключается в том, чтобы сделать правильные различия.

3. Павел конечно, говорит о нравственном законе, но в определенной
ограниченной роли, как по времени, так и по функции. В этой роли
он был добавлен из-за преступления и оставался только до тех пор, пока Семя
не придет.

4. Пришествие Семени произошло не столько на Голгофе, сколько в
индивидуальном опыте обращения каждого истинного верующего в
спасительную силу Евангелия. Павел хорошо объясняет это во 2-м послании к
Коринфянам 3 главе, где снова он говорит о том, что десять заповедей имеют
лишь ограниченное применение как по времени, так и по функции:



… «Неужели нам снова знакомиться с вами? Неужели нужны для нас, как
для некоторых, одобрительные письма к вам или от вас? Вы - наше письмо,
написанное в сердцах наших, узнаваемое и читаемое всеми человеками; вы
показываете собою, что вы - письмо Христово, через служение наше
написанное не чернилами, но Духом Бога живаго, не на скрижалях
каменных, но на плотяных скрижалях сердца» (2 Кор. 3:1-3)

5. Заметьте очень внимательно, что в третьем стихе проводится различие
между законом, написанным на каменных скрижалях, и законом, написанным
на плотяных скрижалях сердца.

6. Существует значительная разница между этими двумя законами. Первый
закон мертв. Он не имеет жизни и, конечно не может дать жизни.
Второй - живой, хотя, точно так же, он не может дать жизнь. Есть
только один податель жизни, и это Бог в лице Отца, Сына и Духа Святого.



1. Давайте изучим закон в таком виде, т.е. то есть в том виде, в каком он был
записан на двух каменных скрижалях. Это быстро покажет, что закон не
только выгравирован на камнях – это смерть, но и хуже того, он - убийца. Это
ясно показано в последующих стихах: «Он дал нам способность быть
служителями Нового Завета, не буквы, но духа, потому что буква убивает,
а дух животворит». (2 Кор. 3:6).

Сделки с мертвыми и смертью

2.Невозможно ошибиться в том, что имел в виду Павел, когда говорил о букве,
которая убивает. Это заповедь, написанная и высеченная на камнях, которая в
следующем стихе называется как «служение смерти».

3. Служение – это то, что управляет, и в данном случае это смерть, которая так
распоряжается: «Если же служение смертоносным буквам, начертанное на
камнях, было так славно, что сыны Израилевы не могли смотреть на лице
Моисеево по причине славы лица его преходящей, - то не гораздо ли более
должно быть славно служение духа?» (7-8 ст.)

4. Следует заметить поразительное сходство между посланием здесь и в
Послании к Галатам. Для коринфских верующих Семя несомненно, пришло,
ибо они обладали живым законом, написанным на плотяных, а не на
каменных скрижалях сердца.



… И как они были в таком состоянии, так же и Павел был для них служителем
Духа, а не служителем мертвой и смертоносной буквы закона - служения
смерти, написанного и высеченного на камнях.

5. Это служение смерти больше не являлось частью их жизни или опыта, до
определенного момента. Как в Послании к Галатам, так и в Послании к
Коринфянам, Павел говорит о законе, который отменен.

6. На самом деле это не закон, который был отменен. Это закон в
определенной форме или роли, а именно в той форме или роли, где
он является служением смерти.

7. Минутное размышление быстро покажет, что закон в этой роли никогда не
выступал до совершения греха, и также будет видно, что он заканчивает свою
роль, когда обещанное Семя приходит к вновь уверовавшему в Семя.



1. Настало время приступить к изучению закона в его различных формах и
ролях.

Различия

2. Первоначально закон был даром любви от Бога Своим созданиям. В Своей
безграничной любви к нам Он дал нам дар жизни. Мы не заслужили этот дар,
не трудились для него, никогда не приобретали его и даже не могли
приобрести, потому что когда, он был нам дан так свободно и полно, мы даже
не существовали.

3. Но жизнь без дома, в котором можно найти удовлетворение и счастье, была
бы хуже, чем небытие. Представьте себе провести вечность, плавая в
сверххолоде абсолютно темного космоса. Это была бы живая смерть, ужас
намного хуже, чем небытие.

4. Поэтому любовь не могла ограничиться тем, что дала нам жизнь. Она
потребовала чтобы нам было предоставлено подходящее место, в котором мы
могли бы жить, и поэтому Бог создал эту великолепную планету такой, какой
она была тогда и в какой-то степени остается до сих пор.

5.Подобно тому, как будущая мать готовит теплую мягкую кроватку для своего
младенца перед его рождением, так и Господь собрал весь этот мир воедино,
прежде чем призвал человека к существованию..



6. Но этого все еще было недостаточно, ибо что бы значила жизнь в таком
прекрасном доме без энергии? Подумайте на минуту, если бы эта земля была
лишена силы во всех ее проявлениях - силы солнца, электричества,
гравитации, тепла, света и так далее. Она была бы не лучше, чем темный и
холодный космос. Поэтому любовь обеспечила всю силу, которая была
необходима, силу, которую люди сегодня научились осваивать,
эксплуатировать и использовать с огромной пользой.

7. До сих пор мы упоминали о силе, существующей в природе, но не следует
забывать и о силе внутри самого человека, ибо они разнообразны и
значительны. Существует сила амбиций, мысли, идей, чувств, привязанностей,
влечений, симпатий, желаний, увлечений.

8. Затем есть все физические силы. Чем они больше, тем большего мы можем
достичь, что приводит к достижениям, удовлетворению, счастью и реализации
замыслов.

9. Дар силы, наряду с даром жизни и дома, очень важен для счастья человека.
Любовь мыслила так, чтобы не дать ничего меньшего, чем это.

10. Но дар власти представляет собой огромную проблему, ибо он несет в себе
потенциал либо жизни, либо смерти. При неправильном использовании он
становится страшным разрушителем, что наглядно продемонстрировала
почти шести тысячелетняя история.



11. Любовь должна обеспечить некое средство или гарантию того,
что эти силы будут правильно использованы и безопасно
направлены. Такой защитой является закон. Поэтому Бог разработал и
дал закон, чтобы он был спасательным кругом.

12. Пусть никто не путает роль спасателя с ролью подателя жизни. Закон
никогда не был и никогда не будет дарителем жизни. Только Бог является
Подателем жизни. На этой жизненно важной и драгоценной истине пусть
каждый верующий будет навсегда утвержден. Те, кто так мыслят, никогда не
будут сбиты с толку идеей, что якобы спасение происходит через закон
или через соблюдение закона, ибо этого не может быть.

13. Павел знал это и сказал об этом в следующих словах: «Итак закон
противен обетованиям Божиим? Никак! Ибо если бы дан был закон,
могущий животворить, то подлинно праведность была бы от закона» (Гал.
3:21).

14. Сказать фразу «Ибо если бы дан был закон, могущий животворить»,
значит сказать, что такой закон не был дан, ибо закон не может дать жизнь.
Он может только сохранить ее.



15. Как только Бог дал человеку жизнь, Он дал ему закон. В то время как
человек был мертв, то есть еще не существовал, человек не знал ничего об этом
законе, и закон не мог быть дан человеку, потому что человек еще не
существовал.

16. Точно так же, пока мы мертвы в согрешениях и грехах, у нас нет жизни, и у
нас вообще нет этого закона. Бог не может дать его нам, пока мы не
обретем жизнь. До этого мы знаем нечто другое что закон - служение
смерти, он написан и выгравирован на двух каменных скрижалях.



1. В тот момент, когда закон был нарушен, или, другими словами, когда
произошло преступление, закон превратился из нерушимого закона на
нарушенный закон, что, в свою очередь, означало Закон превратился из
хранителя жизни в отнимателя жизни. Он стал «буквой, которая
убивает», «служением смерти».

Нарушенный закон

2. Закон в этой роли не мог делать ничего другого, кроме как разрушать, ибо
только в своей нерушимости он мог быть хранителем жизни. В своей
нарушенной форме он всегда отнимает жизнь.

3. Трудно было бы найти более ясное и более важное утверждение, чем это:
«Нарушенный закон Божий требует жизни грешника» (Патриархи и пророки, с. 63)

4. Несмотря на свою краткость, эта фраза содержит удивительное богатство
истины. Обратите внимание на то, чего не говорит эта фраза. Не сказано:
«Закон Божий требует жизни грешника».

5. В версии фразы «Закон Божий требует жизни грешника», пропущено
только одно слово, но какая разница в значении. Закон Божий не требует
жизни нарушителя. Он был дан, чтобы быть спасательным кругом, и он им
является. Не закон Божий, а нарушенный закон, требует жизни
грешника.



6. В этом утверждении не говорится, «Бог потребовал жизни грешника», -
потому что Бог также не отнимает жизнь. Он - податель жизни. Это Его
должность, и в этой должности Он не требует жизни. Он лишь стремится дать
жизнь и ее сохранить.

7. Только в одной форме это утверждение может быть истинным, в которой
оно было дано в первом случае: «Нарушенный закон Божий требовал жизни
грешника». Нарушенный закон не только требует жизни нарушителя, но он
получит то, что требует. Он отнимет жизнь каждого грешника и поэтому
является служителем смерти, отнимателем жизни.

8. Ни у кого не должно возникнуть ни малейшего труда понять, что такое
служение не является ничем иным, как необходимым в отношении к каждому
грешнику, который, совершив грех, заслужил наказание.

9. Если кто-то другой грешит против вас и должен умереть за свой грех, тогда
служение смерти желанно и прекрасно. Но тот, кто должен умереть, не
разделяет этих мыслей по отношению к своему собственному наказанию.

10. И все же Павел называет служение смерти славным. В этом он полностью
прав, потому что есть нечто жизненно важное, что было добавлено к нему,
чтобы сделать его чем-то большим, чем просто нарушенный закон. Этот
дополнительный фактор - вмешательство Иисуса Христа как того, кто несет
грех.



11. В тот момент, когда Адам и Ева согрешили в раю, нарушенный закон
потребовал их жизни и закон получил бы то, что требовал, прямо тогда, если
бы не вмешательство Христа, Который согласился заплатить то, что требовал
закон, Своей собственной жизнью.

12. Очень важно понять, что это не означает, что таким образом Христос
спасает нашу старую жизнь, ибо она не может быть спасена ни при
каких обстоятельствах. Он взял на себя эту спасительную ответственность
чтобы дать нам новую жизнь взамен старой.

13. Но именно это дополнение служения Спасителя к разрушенному
закону, придает ему качество славы, ибо он, который ранее служил
только для осуждения и смерти, преобразуется Богом и Христом в
спасательнуюфункцию.

14. Когда у грешника открываются глаза, чтобы увидеть ужасную судьбу,
нависшую над ним, он, естественно, начинает отчаянно искать выход,
спасение, избавления от этого ужаса. Именно служение осуждения открывает
ему глаза на его нужду, ибо он никогда не будет искать спасения, если
не осознает своего бедственного положения.



15. Таким образом, нарушенный закон, буква, которая убивает, служение
смерти, лишающая жизни, выполняет роль детоводителя, который приводит
нас ко Христу. В этой роли он был добавлен из-за проступков и,
естественно, служит лишь до тех пор, пока возвращает нас ко
Христу. Затем, выполнив свое предназначение в этой роли, он больше не
нужен человеку, получившему новую жизнь от Иисуса, за исключением тех
случаев, когда это необходимо для разоблачения отдельных грехов и проблем,
которые не стали очевидными в процессе первоначального обращения.

15. Это трагедия величайших масштабов, когда человек попадая под это
славное служение осуждения затем закрывает свой разум для данной ему
вести. Картина его собственной греховности настолько нежелательна, что он
не хочет и не желает понимать ее, а тем более смотреть ей в лицо. Он убеждает
себя, что все не так уж плохо, как кажется, что он, в конце концов, очень
хороший человек и, конечно, такой же если не лучше, чем члены церкви,
которых он знает.

16. Таким образом, его заставляют держаться за прежнюю жизнь, поскольку
его разочаровало служение осуждения, которое призвано привести его
ко Христу, единственному великому подателю жизни.

17. В связи с этим вопросом нельзя человеку дать лучшего совета, чем тот, что
человек должен быть готов встретиться лицом к лицу с правдой о себе самом.



18. Тот факт, что человек согрешил, не является самой серьезной проблемой в
жизни. Отказ искренне осознать и признать грех, исповедаться в нем
и отбросить его - это самая серьезная вещь.

19. Не наличие греха в жизни человека смертельный вопрос, но отказ
избавиться от него, безусловно, будет вечно фатальным для человека. Ни один
такой человек никогда не сможет надеяться на вечную жизнь.



1. Мы провели четкие различия между ролями Бога, закона и нарушенного
закона. Это:

- податель жизни (Бог);

- хранитель жизни (нерушимый Закон).

Не в отместку

2. Но складывается впечатление рассматривая эти различия, что закон
наделен личностью и интеллектом, так что когда он требует жизни грешника,
он делает это с точки зрения мести. Эта концепция неизбежно закрадется в
наше мышление, потому что мы хорошо знакомы с духом и отношением
земных правителей, которые не терпят неповиновения своим повелениям и
законам, если им противостоят, и, они конечно же, лишают жизни тех, кто
осмелился их ослушаться.

3. Но с законом Божьим дело обстоит иначе. Он строго неразумен сам по
себе и поэтому не способен иметь чувства, которые нуждались бы в
удовлетворении. Поэтому его требования к жизни грешника проистекают
из другого фактора, нежели требования земных правителей.

4. Закон был предусмотрен Богом как средство защиты человека от
злоупотребления им властью, и как таковой он является полным и
адекватным обеспечением.



5. Для тех, кто живет в совершенном послушании, существует полная защита в
любое время. Но когда закон нарушается, то сам нерушимый закон
устраняется и перестает действовать, он буквально больше не существует в
данной ситуации.Нарушенный закон занял свое место.

6. Таким образом, когда истинный и вечный Божий закон удален из этой
ситуации, нет никакой защиты для человека от благодатной силы, и он
уничтожается.

7. Простую иллюстрацию этого можно найти в электричестве. Закон гласит,
что ни один человек не может вступать в прямой контакт с электрическим
токами определенной силы или напряжения если хочет жить. Если человек
отступает от этого закона нарушая его при работе с оголенными
электрическими проводами без необходимой изоляции на руках и ногах, эта
сила непременно убьет его.

8. Нарушенный закон потребует его жизни и так же безусловно лишит его
жизни. Другой перспективы для него нет. Таким образом, должно быть ясно,
что не нарушенный закон извлекает личную месть в отношении
человека, но скорее естественная работа системы, которую Бог с такой
любовью создал для благословения человека, системы, включающей в себя как
привилегии, так и ответственность.



9. Необходимо понять, что Божий закон совершенен. Поэтому невозможно
внести в него хоть одно изменение или модификацию, добавить к нему или
отнять от него, не разрушив и не уничтожив его полностью. Его совершенство
абсолютно и бесконечно. Он настолько идеально разработан и установлен, что
он одинаково действителен в любой эпохе вечности, в любой ситуации,
которая может сложиться, и в любой области, где она может возникнуть. Это
абсолютное совершенство необходимо для того, чтобы человек мог
продолжать использовать могущественную силу как внутри себя, так и вне
себя.

Неизменное совершенство

10. Пусть все будут уверены, что Господь никогда не допустит ни малейшего
изменения закона. Он будет поддерживать и чтить его, чего бы это Ему ни
стоило. Это не пустая решимость со стороны Бога, ибо Он уже
продемонстрировал, что Он заплатил самую высокую цену за сохранение этого
важнейшего закона, отдав Своего собственного Сына на смерть ради его
вечного сохранения.

• «Закон Божий, по самой своей природе, неизменен» (ВБ, 467), (пер. с анг.)



• «Утверждение, что Христос Своей смертью отменил закон Своего Отца,
не имеет основания. Если бы было возможно, чтобы закон можно было
изменить или отменить, то Христу не нужно было бы умирать, чтобы
спасти человека от наказания за грех. Смерть Христа, отнюдь не
отменяет закон, но доказывает, что он неизменен» (ВБ, 466)

• «Если бы закон мог быть изменен или отменен, то Христу не нужно было
умирать» (Наглядные уроки Христа, 314)

11. В силу своего совершенного характера этот закон не может быть изменен
ни в малейшей степени. Эта великая истина подчеркивается тем, на что готов
пойти Бог, чтобы сохранить этот закон.

12. Теперь же люди желают, чтобы закон был изменен. Они оправдывают это
требование, основываясь на убеждении, что закон был разработан Богом для
Его собственной безопасности и возвышения. Затем они считают, что
результатом нарушения закона являются действия оскорбленного Бога,
который силой заставляет Свои творения служить Ему.

13. Но если бы люди остановились и задумались, то последнее, чего бы они
на самом деле хотели, это отмены закона. Конечно, для поверхностного
разума, отмена закона выглядит очень привлекательно.



14. Они думают о свободе, которую они получат, чтобы получить счастье,
которое, по их мнению, последует за этим. Глупо и слепо люди продолжают
желать этого, даже несмотря на то, что отказ от Божественных предписаний
приносит на них беды и несчастья.

15. Но давайте теперь хорошенько подумаем, чтобы понять, что самое
последнее, чего мы действительно желаем, - это отмена Божьего закона.Мы не
будем исследовать все пути в этой области. Одной иллюстрацией отмены
закона будет достаточно.

16. По сути, закон гласит следующее: «Не обманывайтесь: Бог поругаем не
бывает. Что посеет человек, то и пожнет» (Гал 6:7).

17. В этом заключается весь принцип соблюдения закона. Соблюдайте закон,
посеяв добрые семена, и вы пожнете обильный урожай. Поступай вопреки
закону результатом будет зло. Подумайте о страшных последствиях, если бы
этот закон был отменен. Не было бы больше никакой связи между сеянием и
жатвой. Вы можете посеять самые лучшие семена и никогда не знать, что
взойдет из земли.

18. Давайте предположим, что 1 апреля 2023 год станет днем, когда этот закон
будет отменен и, следовательно, больше не будет действовать. В этот день
фермер идет на свое поле и засевает его ста тысячами семян пшеницы.



19. Проходит несколько недель, но не подчиняясь больше этому закону,
прорастают все виды растений, какие только можно себе представить:
колючки, табак, арбузы, чертополох, ячмень, бананы, перец, салат, инжир,
дубы, сорняки и тысячи других сортов.

20. В этот же день миллион голов скота по всей земле забеременели. Когда
приходит время рожать, они производят на свет мышей, львов, гремучих змей,
собак, медведей, волков, крокодилов, ящериц, и даже нескольких телят.

21. Но хуже всего то, что миллион матерей забеременели одновременно, и что
же появляется на свет? Аналогичный каталог рептилий, животных и птиц.
Какая мать найдет радость в том, чтобы произвести на свет гремучую змею
или волка в качестве своего ребенка?

22. Кто-то может посмеяться над этим аргументом, но никто не посмеет, если
это станет реальностью, если бы этот закон был отменен. Ни одно общество не
могло бы функционировать в таких условиях. Не было бы ни надежности, ни
уверенности. Все было бы настолько бессистемным и непредсказуемым, что
никакое планирование было бы невозможно. Это была бы ситуация, из
которой всем хотелось бы выбраться.



23. Есть один древний миф, призванный научить именно такому выводу.
Царю Мидасу, который вошел в доверие к одному из богов, этот бог
предложил исполнить одно желание. Царь не мог придумать ничего лучше,
чем иметь золотое прикосновение, от которого все, с чем он соприкасался,
превращалось бы в золото. В результате он вообразил себя в таком случае
сказочно богатым и с нетерпением обратился с просьбой к псевдо богу. Он
буквально просил изменить закон.

24. Но то, что казалось такой прекрасной перспективой, вскоре сменилось
ужасом, ибо когда он коснулся своей пищи, она превратилась в золото которое
становилась бесполезным для его жизненной силы и энергии. Даже если кто-
то другой кормил его, как только пища касалась его губ, она становилась
несъедобным золотом. Но самое страшное случилось, когда его прекрасная и
очень любимая маленькая дочь бросилась к нему на колени, и в одно
мгновение превратилась в неодушевленную статую из золота.

25. Нет нужды говорить, что царь вскоре стал умолять вернуть его к
нормальной жизни, что и было ему любезно предоставлено, хотя он был
вынужден носить уши осла до конца своей жизни, как знак его глупости.

26. Причина нашего желания видеть отмену закона, который гласит: «Что
посеем, то и пожнем», заключается в том, что закон сильно ранит нас,
когда мы сеем злое семя.



27. Люди хотят злоупотреблять законами здоровья и избегать наказания за
это. Они хотят дебоширить всю ночь напролет, а утром встать без похмелья.
Единственный возможный способ, по их мнению, является отмена закона,
который гласит: «Что посеет человек, то и пожнет» (Галатам 6:7). Но, как
показано выше, такое удаление лишь открывает дверь к самой нежелательной
из возможных ситуаций.

28. Чем больше трезвых и разумных мыслей будет уделено закону и его
природе, тем больше мы будем понимать, что наше счастье зависит от того,
насколько этот закон постоянен и надежен.

29. На самом деле он настолько надежен, что ни одна мать даже не
задумывается о возможности того, что ее потомство не будет принадлежать к
ее роду. Другого пути для нее не существует.

30. Когда абсолютное и удивительное совершенство закона увидит и оценит
каждый верующий в Иисуса; когда поймет, что он был задуман Господом как
самый совершенный спасательный круг, тогда возникнет любовь к нему и
уважение, которое будет благословением для людей и уверенностью в том, что
люди будут готовы к последней битве против зверя и его образа. Затем, когда
эта битва будет проведена и выиграна, совершенство и неизменность этого
закона будут навеки определены и вечно утверждены.



• «Борьба против Закона Божьего началась на небесах и продолжится до
конца времен. Каждого человека ждет испытание. Весь мир будет
поставлен перед одним вопросом: повиноваться закону или нет? Все
вынуждены сделать выбор между Законом Божьим и законами людей.
Четкая граница разделит всех на две группы. Каждый человек полностью
обнаружит свою сущность и окажется на стороне либо тех, кто верен
закону, либо восставших против него» (ЖВ 763).

• «И тогда наступит конец. Бог оправдает Свой закон и спасет Свой
народ. Сатана и все, кто присоединился к нему в восстании, лишатся
жизни. Грех и грешники погибнут, не останется «у них ни корня, ни
ветвей» (Малахии 4:1). Сатана — это корень, а его последователи —
ветви. Тогда исполнится слово, сказанное некогда князю тьмы: «Так как
ты ум твой ставишь наравне с умом Божьим... изгоню тебя, херувим
осеняющий, из среды огнистых камней... Ты сделаешься ужасом; и не
будет тебя вовеки». Тогда «не станет нечестивого: посмотришь на его
место, и нет его», и «будет — как бы их не было» (Иезекииля 28:6, 16,
19;Псалтирь 36:10; Авдия 16) (ЖВ 763).

• «Такое решение не следует считать деспотизмом со стороны Бога.
Отвергшие Его милость пожнутто, что посеяли…



… Бог — это источник жизни, и когда кто-либо избирает служение греху, он
отделяет себя от Бога итем порывает связь сжизнью. Он «отчужден
от жизни Божией». Христос говорит: «Все ненавидящие меня любят
смерть» (Ефесянам 4:18; Притчи 8:36). Бог дает нам жизнь для того,
чтобы каждый мог проявить себя и выбрать принципы, по которым
собирается жить. Когда это совершается, люди пожинают плоды
собственного выбора. Восставая против Бога, сатана и все, кто служит
ему, настолько отдалились от Господа и нарушили Божественную
гармонию, что само Его присутствие — для них огонь. Слава Того, Кто есть
любовь, уничтожит их» (ЖВ 764).

• «В начале великой борьбы ангелы не сознавали этого. Если бы сатана и
все его воинство сразу пожали все плоды своего греха, они бы погибли. Но
небесные существа не поняли бы, что это — неизбежное следствие греха.
Сомнение в доброте Божьей могло бы остаться в их сознании, как семя
зла, и принесло бы однажды смертоносный плод греха и несчастья» (ЖВ
764).

• «Но все будет совсем иначе, когда великая борьба закончится. Теперь,
когда план искупления завершен, сущность Божья явлена всему
творению. Всем ясно, что Его закон совершенен и неизменен. Грех явил
свою природу, сатана показал свой характер…



… Теперь уничтожение зла будет свидетельствовать о любви Божьей и
восстановит Его честь перед всей Вселенной, где живут те, кто рад
исполнять Его волю и в чьих сердцах написан Его закон» (ЖВ 764).

• «И поэтому ангелы, взирая на крест Спасителя, не могли не радоваться:
хотя они не понимали всего до конца, но знали, что грех и сатана
навсегда будут уничтожены, что искупление человека совершилось и
Вселенная навечно обрела безопасность. Сам Христос прекрасно
понимал, к чему ведет Его Голгофская жертва. Все Он предвидел, когда на
кресте возгласил: «Совершилось!» (ЖВ 764).


